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本报北京6月18日电（记者姜洁） 6
月18日，中央纪委监察部在官方网站手机
客户端上开通“反‘四风’一键通”举报窗口，
主要受理违规公款吃喝、公款旅游、违规配
备使用公务用车、违规发放津补贴或福利、
违规收送礼品礼金、大办婚丧喜庆等问题举
报。广大群众可登录中央纪委监察部网站

（www.ccdi.gov.cn）下载安装手机客户端，
通过手机照片、视频和文字说明反映身边的

“四风”问题。
据相关负责人介绍，节假日是“四风”

问题易发、多发期。党的十八大以来，中央
纪委监察部每逢重要节点都要发信号、打
招呼、提要求，采取多种方式，持续刹风整
纪，巩固工作成果。这次在中央纪委监察
部网站手机客户端上开通“反‘四风’一键
通”举报窗口，意在为群众举报搭建一个
便利、快捷、直接的监督平台，集中群众智
慧，凝聚群众力量，形成无处不在的监督
网。同时，向社会传递中央纪委驰而不息
纠正“四风”的坚决态度，释放违纪必究的
强烈信号。

中央纪委有关负责人强调，深入落
实中央八项规定精神，驰而不息纠正

“四风”，是十八届中央纪委第五次全会
部署的一项重要任务。中央纪委把违反
中央八项规定精神的行为
作为纪律审查重点，把纪
律和规矩挺在前面，加大
对反映违反中央八项规定
精神问题、群众身边“四
风”和腐败问题线索的核
查力度。对于无视纪律要
求，不收手不收敛，继续
顶风违纪的，严查快处，
越往后执纪越严，让铁律
发力、让禁令生威，真正
把纪律立起来、严起来，
巩固扩大纠正“四风”工
作成果，坚决防止“四
风”问题反弹。

6月 18日，我们遗憾地看到，香港反对派议员一意孤
行，执意投下反对票，特区政府提出的普选法案未获通
过。这意味着2017年第五任香港特别行政区行政长官选举
不能实行由普选产生的办法，而继续沿用现行的由行政长
官选举委员会选举产生的办法。这一结果背离了香港社会
的主流民意，也是中央政府不愿看到的。反对派必须为阻
碍香港民主发展负全部责任。

反对派议员否决普选法案，是反对民主漠视主流民意
的倒行逆施。普选法案是在广泛咨询香港各界意见的基础
上提出的，并得到多数市民的支持。普选法案通过与否，
不是简单的民主议题，对香港未来发展也至关重要。香港
回归以来，围绕政制发展问题的政治争拗愈演愈烈，经济
发展、民生改善和各项社会事业受到严重阻滞。如能实现
2017年行政长官普选，不仅可以实现香港居民多年的民主
夙愿，香港社会也能从多年的政治争拗中解脱出来，集中
精力谋求发展。反对派不顾民意取向，无视民众福祉，出
于一己一党之私否决普选法案，其喊着“民主”口号反民
主的真实面目暴露无遗。

反对派否决普选法案，与他们从一开始就试图把香港
民主发展引入歧途一脉相承。是民主的推动者还是阻碍
者，不仅要“听其言”，还要“观其行”；要看现实，也要
看历史。回归前，反对派中的一些人就站在殖民统治者一
边，抵制中国政府对香港恢复行使主权，阻挠香港特区成
立的准备工作。2003年，他们不顾香港经济陷入低谷、亟
待复苏的实际情况，以立即实行“双普选”为口号，煽动
社会抗争，企图制造社会动荡。2005年，香港特区政府根
据全国人大常委会决定，向立法会提出循序渐进修改2007
年行政长官和2008年立法会产生办法的议案，他们却执意
捆绑予以否决，使香港民主发展错失一次良机。今天的场
景与当年何其相似！反对派的所作所为，说明他们是香港
民主发展过程中的搅局者、破坏者。

反对派否决普选法案，实质是反对“一国两制”方针
和基本法。香港回归18年来存在的最大政治问题，就是香
港社会始终有一些人不接受中国对香港恢复行使主权的事
实，不接受中央对香港的管治。他们利用一切机会与中央
对抗，与特区政府对抗，把自己打扮成香港“核心价值”
的维护者，妖魔化中央和特区政府，曲解“一国两制”方
针和基本法。他们选择否决普选方案，其目的是与中央争
夺香港管治权，图谋把香港变成独立的政治实体。司马昭
之心，路人皆知！

中央希望通过落实普选巩固和扩大香港社会政治共
识，实现香港长治久安，为此与社会各界一道，付出了巨
大的努力。反对派议员虽然否决了普选法案，但他们阻挡
不了广大香港市民更加坚定地维护“一国两制”方针和基
本法，更加坚定地维护香港长期繁荣稳定的历史潮流。中
央政府将继续坚定不移地落实“一国两制”方针和基本
法，继续坚定不移地支持行政长官和特区政府依法施政，
继续坚定不移地支持香港特区依法循序渐进发展民主并最
终达至普选目标。希望香港各界增进团结，集中精力发展
经济、改善民生，努力构建民众安居乐业、社会安定和谐
的良好局面，保持香港长期繁荣稳定。
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本报沈阳6月 18日电 （记者
何勇） 6月18日上午，我国自主研
制的首款电动力轻型载人运动飞机
RX1E首批两架，在辽宁法库县财
湖机场正式交付给企业。这是我国
首款电动力小型飞机的首次交付，
意味着这项国内领先的科研成果进
入商用阶段。

据介绍，锐翔 （RX1E） 电动
飞机已累计飞行 260 多架次、240
多小时，获得中航工业爱飞客航空
俱乐部等航空机构的 28 架订单。
该型飞机可广泛用于飞行员培训、
观光旅游、体验飞行、航空赛事等
用途，将大量用于推进私人飞机在
我国的普及和应用。

“绿色公民行动”公益互助平台上线
本报北京6月18日电（记者陈劲松） 中国绿化基金会 17

日在北京举办了绿色公民行动暨手机短信平台互动反馈活
动，宣布“绿色公民行动”全新公益互助平台正式上线，号
召社会各界以实际行动参与到绿色环保工作中，实现生态可
持续发展。

“绿色公民行动”公益项目由联合国环境规划署、国家林
业局以及中国绿化基金会共同发起，号召政府、企事业单位、
个人等社会各界共同关注生态环境，参与生态宣传及捐资造
林。17 日上线的全新公益互助平台集传统短信和互联网于一
体，是全民植树的又一创新，将激发全社会参与绿化的热情，
力争为我国生态建设、为全球应对气候变化做出贡献。

“眼镜蛇三号行动”查获案件300余起
本报北京6月18日电（记者严冰） 国家林业局今天透露，

近年来最大规模的全球打击野生动植物走私犯罪联合执法行动
——“眼镜蛇三号行动”成果斐然。

据悉，行动启动以来，全球共查获各类涉及走私濒危物种
案件 300 多起，逮捕犯罪嫌疑人 200 多名，缴获象牙及其制品
12吨、犀角制品 187公斤、穿山甲及其制品 5.2吨、鳗鲡 1吨、
龟鳖 1300 多只、野生仙人掌等濒危植物 3500 多株、红木 2000
多公斤及其制品 432 件、含濒危动植物的药物 6 万多片以及其
他大量野生动植物及其制品。其中，我国 （含香港） 查获的涉
及主要对象物种的走私案件48起。

外交部发言人谈朝鲜旱灾

中方愿根据朝方需要提供帮助
新华社北京6月18日电（记者朱佳妮、熊争艳） 外交部发言人陆慷

18日在谈到朝鲜旱灾时说，中方愿根据朝方需要提供帮助。
当天例行记者会上，有记者问：据朝中社报道，朝鲜各地农村正遭

受百年一遇特大旱灾，旱情十分严重，粮食作物生产受到很大影响。中
方是否会向朝方提供粮食或其他援助？

陆慷说，我注意到有关报道，对朝鲜遭遇特大旱灾表示慰问，希望
朝鲜政府和人民早日战胜灾害。中方愿根据朝方需要提供帮助。

暑期长假即将到来，一些培训机构推出以传授户外生存技巧、培养安全意识等为
主要内容的户外安全教育活动，帮助孩子提高暑期自我防护能力。

图为6月18日，在海南山海风拓展训练机构的野外生存营地，教练向孩子们传授
团队过独木桥技能。 新华社记者 赵颖全摄

暑期安全 教育先行

“大洋一号”凯旋“大洋一号”凯旋 66 月月 1818 日日，，我国我国
远洋科考功勋船远洋科考功勋船““大大
洋一号洋一号””圆满完成中圆满完成中
国大洋第国大洋第 3434 航次返回航次返回
青 岛青 岛 。。 在 第在 第 3434 航 次航 次
中中，，我国科学家在西我国科学家在西
南印度洋中国多金属南印度洋中国多金属
硫化物勘探合同区开硫化物勘探合同区开
展多金属硫化物资源展多金属硫化物资源
勘探勘探，，兼顾环境基线兼顾环境基线
和 生 物 多 样 性 等 调和 生 物 多 样 性 等 调
查查，，并在中印度洋海并在中印度洋海
盆首次发现大面积富盆首次发现大面积富
稀土沉积物稀土沉积物。。

上图：“大洋一号”科考船。 新华社发
右图：科考队员采集到的海底热液硫化物。

新华社记者 张旭东摄

上图上图：：““大洋一号大洋一号””科考船科考船。。 新华社新华社发发
右图右图：：科考队员采集到的海底热液硫化物科考队员采集到的海底热液硫化物。。

新华社记者新华社记者 张旭东张旭东摄摄
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新华社北京、香港6月18日电 （记者陈斌
华、颜昊、牛琪） 香港特别行政区立法会18日就
特区政府提出的行政长官普选法案进行表决。立
法会 70 名议员中有 28 名议员投反对票，法案未
能获得香港基本法规定的全体议员 2/3多数支持
而未获通过。

这意味着2017年第五任香港特别行政区行政
长官选举不能实行由普选产生的办法，而继续沿
用现行的由行政长官选举委员会选举产生的办
法。

当天下午，香港特区行政长官梁振英在会见
传媒时表示，28位立法会议员否决政改方案，致
使普选目标落空，香港民主进程受阻，让我、特
区政府和广大香港市民感到极度失望。

他表示，为了实现普选目标，多年来中央政
府和特区政府、香港社会付出了最大的努力，此
次特区政府提出的普选方案符合基本法和全国人
大常委会的有关决定，是符合香港实际情况的最
佳制度安排。不同的民意调查都显示，香港市民
大部分都希望立即普选，普选方案得到多数市民
的认同。

梁振英说，今后我们要放下争拗，以理性务
实的态度，在各个社会、经济和民生的议题上凝
聚共识，共同为香港的前途努力。未来两年特区
政府会致力做好各方面工作，集中精力发展经
济、改善民生，政府团队也会继续坚守岗位，服
务市民大众。

就普选法案未获通过，国务院港澳事务办公
室发言人发表了谈话。发言人表示，这一结果背
离了香港社会主流民意，也是中央政府不愿看到
的。少数议员出于私利，否决普选法案，阻碍香
港民主发展进程，使香港错失了实现行政长官普
选的重要机遇，他们要为此承担历史责任。

发言人表示，我们完全认同并支持香港特别
行政区行政长官梁振英就此发表的谈话，高度赞
赏香港特别行政区政府和社会各界人士长期以来
为落实行政长官普选所作出的不懈努力。中央政
府将继续坚定不移地落实“一国两制”、“港人治
港”、高度自治的方针，继续坚定不移地支持行
政长官和特区政府依法施政，继续坚定不移地支
持香港特别行政区依法循序渐进地发展民主并最
终达至普选目标。中央政府衷心希望香港社会各
界在行政长官和特区政府领导下进一步增进团
结，集中精力发展经济、改善民生，维护社会和
谐，保持香港长期繁荣稳定。

全国人大常委会办公厅发言人在发表谈话时
表示，香港特区立法会的少数议员顽固坚持与中
央对抗的立场，置广大香港市民对普选的殷切期
盼于不顾，诋毁全国人大常委会的有关决定，极力
阻挠行政长官普选法案通过，致使香港民主发展
进程止步不前，充分暴露了他们为了一己私利，阻
碍香港民主发展，损害香港繁荣稳定的本质。

发言人强调，全国人大常委会关于香港特别
行政区行政长官普选问题的决定合宪、合法、合

情、合理，具有不可动摇的法律效力。虽然香港
特区政府此次依法提出的普选法案未能在立法会
获得通过，但全国人大常委会决定所确定的普选
制度的方向和各项法律原则，必须在推动行政长
官普选的进程中继续贯彻执行，香港未来落实行
政长官普选仍然必须以此作为宪制依据，其法律
效力不容置疑。

就普选法案未获通过一事，中央政府驻港联
络办有关负责人接受了新华社记者的采访。这位
负责人表示，对普选法案未获通过，我们与香港
广大市民一样，感到很失望。多年来，中央政府
与香港特别行政区政府及社会各界人士一道，为
发展民主、落实普选作出了不懈努力。香港社会
主流民意也希望立法会能够通过普选法案，推动
香港的民主进程迈出历史性的一步。但是，少数
立法会议员忤逆民意，否决了获得多数市民支持
的普选法案，致使香港市民错失了2017年一人一
票普选行政长官的宝贵机会。对此，投票反对普
选法案的立法会议员负有不可推卸的历史责任。

这位负责人还表示，尽管行政长官普选法案
在立法会未获通过，但我们对香港在“一国两
制”下保持繁荣稳定充满信心。我们衷心希望香
港社会各界人士放下政治争拗，在行政长官和特
区政府的带领下，加强“一国两制”方针和基本
法的贯彻落实工作，凝心聚力发展经济、改善民
生，促进社会稳定和谐，为香港的长远发展打好
基础。

新华社上海6月18日电 6 月 17 日，中共中央
政治局委员、中央书记处书记、中宣部部长刘奇葆
在上海与参加国情调研的专家学者座谈，希望他们
更加全面地了解中国国情，更加深入地解读中国道
路，更加有力地发出中国声音，更加主动地为中国
改革发展建言献策。

座谈会上，与会专家学者畅谈了参加国情调研
的感受、收获和建议。大家一致认为，通过此次调
研既感受到了中国蓬勃的发展生机，也了解了面临
的困难问题，对中国国情有了更深入的把握。大家
表示，作为研究当代中国问题的学者，应该坚持以
中国的实际问题为中心，着眼于新的实践和新的发
展，推出解读中国实践、回答中国问题的原创性理
论成果。

在认真听取大家发言后，刘奇葆指出，从理论
上深入总结中国经验，准确诠释中国道路，是中国
理论界面临的一项重要任务。希望各位专家学者多
做中国国情调研，实地了解和感知中国，更好更全
面地了解中国国情；进一步深化对中国道路的研
究，不断作出理论新概括，增强中国学术在国际上
的影响力；更加积极客观地向国际社会介绍中国，
生动准确地介绍中国道路和中国梦，传播当代中国
价值观念，展示中华文化独特魅力；围绕中国改革
发展中的战略性、全局性问题，开展前瞻性、针对
性研究，多建睿智之言、多献务实之策。

首款自主研制电动载人小型飞机交付首款自主研制电动载人小型飞机交付

因少数议员阻挠

香港政改方案未获通过


